

„Wir bewalden.SH“ ist an den Start gegangen

Spendenplattform zur Neuwaldbildung ins Leben gerufen

Schleswig-Holstein ist mit einem Waldanteil von derzeit 11 % das waldärmste Bundesland der Republik. Bereits seit Mitte des vergangenen Jahrhunderts besteht das politische Ziel, den Waldanteil auf 12 % anzuheben. Die Dürren der letzten Jahre und die Diskussion um den Klimawandel haben auch die Zielsetzung der Waldmehrung wieder in den politischen Vordergrund gerückt. Anlässlich zweier von der CDU-Fraktion des Landtages organisierter Waldgipfel der Jahre 2018 und 2019 wurde das 12-%-Ziel erneut aufgegriffen und mit der Forderung kombiniert, bis 2030 jährlich 1.500 ha aufzuforsten.

Die in diesem Jahr verabschiedete Strategie zur biologischen Vielfalt der Landesregierung stellt ebenfalls die Bedeutung des Waldes und der Neuwaldbildung für die Bekämpfung des Klimawandels heraus und formuliert das Ziel, jährlich 125 ha neuen Wald zu schaffen.

Hintergrund dieser Ziele ist die Tatsache, dass jeder Hektar Wald jährlich 8 bis 10 t CO₂ speichert.

In der Diskussion um die geeigneten Instrumente für eine vermehrte Neuwaldbildung wurde die Investitionsbank Schleswig-Holstein (IB SH) gebeten zu prüfen, ob in Ergänzung ihrer bereits bestehenden Spendenplattform „Wir Bewegen.SH“ auch eine solche Plattform für Projekte der Neuwaldbildung geschaffen werden könnte.

Finanziert durch Mittel des Finanzministeriums wurde diese Plattform nunmehr fertiggestellt und am 1. Oktober gestartet.

Interessierte Spender haben jetzt die Möglichkeit, zwischen drei unterschiedlichen Aufforstungsprojekten zu wählen. Zwei Projekte (Brokenlande bei Neumünster und Grande im Kreis Stormarn) der Schleswig-Holsteinische Landesforsten AöR sowie ein Projekt der Landwirtschaftskammer Schleswig-Holstein für den Privatwald (Gemeinde Drage, Kreis Steinburg) werden angeboten.

Am Freitag, 1. Oktober, fand die symbolische Pflanzung des ersten Baumes auf der Fläche in Brokenlande statt (siehe Bild). Finanzministerin Monika Heinold (Grüne) pflanzte zum Start des Projekts zusammen mit Erk Westermann-Lammers, dem Vorstandsvorsitzenden der IB SH, dem Direktor der Schleswig-Holsteinischen Landesforsten Tim Scherer und dem Vizepräsidenten der Landwirtschaftskammer, Hans-Caspar Graf zu Rantzau, symbolisch einen ersten Baum.

Die Neuwaldbildung wieder ankurbeln

Mit der neuen Spendenplattform kann sich jede Bürgerin und jeder Bürger gegen den Klimawandel engagieren und mit einer Spende dazu beitragen, dass in Schleswig-Holstein neuer Wald geschaffen wird.

Die Neuwaldbildung ist in den vergangenen Jahren sehr ins Sto-



Der Vizepräsident der Landwirtschaftskammer, Hans Caspar Graf zu Rantzau, Vorstandsvorsitzender der IB SH, Erk Westermann-Lammers, Finanzministerin Monika Heinold und Direktor der Schleswig-Holsteinischen Landesforsten Tim Scherer nach erfolgreicher Pflanzung (v. li.)

Foto: Dr. Christian Schadendorf

cken geraten. Während in den 1990er Jahren jährlich noch mehrere Hundert Hektar Neuwald geschaffen wurden, ist die Schaffung neuer Waldflächen in den vergangenen Jahren auf deutlich weniger als 50 ha gesunken.

Ursachen dieser Entwicklung sind vielfältig

Die geringe Neuwaldbildung hat viele Ursachen: Deutlich gestiegene Flächenpachten lassen die Aufforstung landwirtschaftlicher Flächen immer unrentabler erscheinen. Zudem ist die Nachfrage nach

Ersatzaufforstungen für die Inanspruchnahme von Waldflächen an anderer Stelle mittlerweile eher gering und wenig vorhersehbar. Und auch eine erst im vergangenen Jahr geschaffene Extensivierungsprämie für die Aufforstung von Ackerflächen hat das Interesse an der geförderten Neuwaldbildung nicht signifikant erhöht.

Andererseits sind Anfragen von Privatpersonen und Institutionen oder Firmen nach Aufforstungsprojekten, die sie finanziell unterstützen wollen, deutlich gestiegen. Daher hoffen alle Beteiligten, mit der neu geschaffenen Spendenplattform ein passendes Instrument geschaffen zu haben, um zusätzliche Projekte umsetzen zu können.

Hans Jacobs
Landwirtschaftskammer
Tel.: 0 45 51-95 98-18
hjacobs@lksh.de



Auf der Internetseite wir-bewalden.sh können Spender unter drei Aufforstungsprojekten wählen. Screenshot bb

FAZIT

Alle sind aufgerufen, ihren Beitrag zur Bekämpfung des Klimawandels zu leisten. Unter wir-bewalden.sh sind die genannten Projekte dargestellt und mit ein paar wenigen Klicks ist es möglich, die Pflanzung neuer Wälder in Schleswig-Holstein zu unterstützen.